



entrevista

**economía
y empresa**

Entrevista a Antonio Silván

Antonio Silván Rodríguez, nació hace 44 años en León. Pasó su niñez en Chozas de abajo, para posteriormente trasladarse a nuestra ciudad. Licenciado en Derecho, inicio su vida laboral en Asturias donde conoció a su esposa, pero enseguida regresó a León, donde se establece como abogado. Aquí, su trayectoria profesional, pasa por distintos lugares, entre los que cabe destacar, el haber sido Abogado de la Asociación Leonesa de Comercio o profesor de la Escuela de Práctica Jurídica de

León. Sus primeros contactos con la Junta, llegan junto a su nombramiento como Jefe de la Asesoría del Procurador del Común en 1995 de mano de su titular, por aquellas fechas, D. Manuel B. García Álvarez. En 1999 se convierte en Secretario General de la Consejería de Economía y Hacienda, a partir de lo cual, el Presidente Herrera deposita en él su confianza nombrándole Consejero de Fomento de la Junta de Castilla y León en el año 2003, cargo que ostenta hasta la actualidad.



Son las 17.09 minutos de la tarde. Al llegar a la puerta de nuestra sede, lugar elegido para llevar a cabo la entrevista, me encuentro con Teresa, (es la responsable de relaciones con la prensa del Consejero). Apenas nos da tiempo a un breve saludo pues él llega enseguida. Me habían advertido de que era una persona enormemente puntual. Me sorprende hasta el punto en que lo ha sido. Habíamos concertado la entrevista a las 17.15 horas. Esto me da pie para hacer la primera pregunta de nuestra charla.

Buenas tardes Consejero. Debo agradecerle

que nos haya concedido un hueco en su apretada agenda.

No hay porque, encantado de estar aquí.

No puedo empezar este encuentro sin manifestarle una cuestión que me llama especialmente la atención en Usted. No se si es apariencia o realidad, pero. ¿Cuál es su secreto para estar en todas partes? Quizá el don de la ubicuidad?

Don Antonio no se sorprende en absoluto por la pregunta y me contesta entre risas.

Todavía no lo tengo, pero estamos a punto de

conseguirlo. En serio el trabajo nunca me ha asustado y la verdad es que sí, intento estar en todos los sitios.

Además de estar en muchos sitios creo que es una persona enormemente resolutiva. ¿Le ayuda mucho en esta cuestión el haberse rodeado de un buen equipo de trabajo?

Por supuesto que sí, tengo un equipo de trabajo fantástico. Desde el Secretario General o los Directores Generales, al equipo de prensa, el equipo de documentación o el de estudios, todos los que me rodean son fantásticos, y además son quienes me agujorean y me cargan las pilas en muchos momentos.

Después de cuatro años al frente de la Consejería de Fomento, ¿Qué balance hace?

Cuatro años menos dos meses.

Matiza él, para contestar después de forma absolutamente rotunda y sin vacilar...

Positivo. Después de cuatro años de contrato con los ciudadanos de Castilla y León. Y digo contrato porque los compromisos están asumidos, y puedo decir en cierta medida y a dos meses de cumplir la legislatura que los objetivos están cumplidos. Por lo menos, los cometidos propios de mí cometido como responsable de Fomento. Ahí están esas carreteras, transportes, viviendas... creo que la labor, cuantitativamente ha sido muy importante y cualitativamente para lo que supone contribuir al desarrollo de León, estamos poniendo nuestro grano de arena. Y no solo como Consejería, sino también a nivel de Junta, ya que en este tiempo se ha reactivado nuestro compromiso con León.

¿Cuáles son los proyectos puestos en marcha por su Consejería en esta legislatura que más destacaría?

De todo tipo, ya sabe, la Consejería de Fomento siempre se ha identificado con el asfalto y las infraestructuras, pero a mi me gusta destacar mucho también la función social que en esta legislatura preside los objetivos de la Consejería de Fomento, sobre todo porque ahí está la vivienda, como un bien necesario para todas las familias y que les supone un esfuerzo importante. Y las cifras están ahí: 24.000 viviendas promovidas de las cuales más de 4.000 están en la provincia de León.

¿Podemos seguir contando con que se mantenga esta misma línea en los próximos años?

Me da la sensación que le agrada profundamente que le haga esta pregunta ya que conforme la formulo asiente con la cabeza de forma expresiva.

Eso es una prioridad absoluta, no solo en esta legislatura sino también en la que viene, no quiero adelantar ningún compromiso del programa electoral para la próxima legislatura, pero al menos si quiero anticipar en este foro, que el compromiso existente en la materia, no solo se va a mantener, sino que se incrementará. Solo para 2007 tenemos presupuestados 158 millones de euros destinados a política social de la vivienda y suelo en nuestra Comunidad Autónoma.

Por otro lado, el suelo urbano en León capital, es muy escaso. ¿Cree que podrían llevarse a cabo políticas conjuntas para León y su alfoz en esta materia?

Yo soy optimista en esta cuestión, la realidad nos va a obligar a todos. Efectivamente, la ciudad de León, como otras, tiende a expandirse y lógicamente a los leoneses no se les puede poner un límite de la ciudad en determinadas calles para prestarles servicios. Precisamente esto es lo que tratamos de organizar. Primeramente garantizando los servicios públicos básicos a los ciudadanos en el entorno metropolitano, por lo que los municipios limítrofes que se encuentren en esa situación tienen que ponerse de acuerdo, y desde la Junta ya se está ordenando con servicios básicos, y dentro de poco con el transporte público, mediante unas directrices de ordenación que ahora mismo están en trámite de información pública. Estas directrices buscan sobre todo dos objetivos, lógicamente y en primer lugar, ordenar, pero también, el máximo nivel de consenso y acuerdo, ya que son muchos los ayuntamientos, ciudadanos y servicios involucrados en el proceso.

¿Por cierto, que le parece la ley nueva del suelo? ¿Reducir las competencias de los ayuntamientos en materia de urbanismo para frenar la corrupción, es "matar moscas a cañozos"?

Yo creo, y me voy a adelantar, que tal como conocemos el proyecto de ley, y particularmente he tenido la oportunidad de trasladárselo personalmente a la Ministra en varias ocasio-



nes, y el otro día también en una conferencia a la cual me invitaron a asistir en Madrid para explicar como era la visión de Castilla y León sobre el tema. Yo creo que es una ley innecesaria, absolutamente innecesaria, y no se si será matar moscas a cañonazos, pero primero, hay que saber donde están fundamentalmente las competencias, y esto es fundamentalmente en la comunidad autónoma y en el municipio, por lo que es muy difícil regular determinadas materias que escapan a tu capacidad de gestión, y creo que el problema de la corrupción y de la situación urbanística actual no viene determinado tanto por las competencias sino en cómo se ejercen esas competencias que es muy diferente. Además en otros aspectos como por ejemplo el que se refiere en materia de vivienda protegida, Castilla y León tiene un porcentaje de reserva superior al que establece la ley. Por otro lado pienso que la reserva de suelos en los municipios pequeños (los de menos de 1.000 habitantes) es un error, las circunstancias dicen que esos municipios no tienen que reservar suelo para vivienda protegida por una cuestión de costes, y aun así, ahí esta la Junta promoviendo vivienda protegida en esos mu-

nicipios. No es una cuestión en absoluto de juego político, sino que puedo decir que participe hace unos días en una mesa redonda con miembros de otros gobiernos autonómicos como el de Extremadura, Castilla la Mancha o País Vasco, y estábamos todos de acuerdo. Lo que está claro en definitiva que no se pueden dar criterios uniformes para situaciones absolutamente distintas.

¿Cree que contamos con suficiente suelo industrial en nuestra ciudad para seguir creciendo en los próximos años?

Yo creo que sí. A lo largo de estos años de legislatura hemos dado importantes pasos tanto cualitativos como cuantitativos. Por destacar algunos, contamos con polígonos muy importantes en el entorno de León como el Cetile recientemente inaugurado, el de Onzonilla, Villadangos, el del Bierzo o el parque tecnológico de León. Ahora lo importante es traer empresas y empresarios dispuestos a invertir en nuestra Comunidad, y ya se está consiguiendo, solo hay que pasar por el polígono de Villadangos y ver lo que era antes y en lo que se esta convirtiendo.

Puedo hacerle una pregunta comprometida?

Sí

¿Es verdad que todos los políticos mienten?

No.

¿Hay alguna promesa en el ámbito político que tenga pendiente de cumplir?

¿Como Consejero de Fomento en estos cuatro años? Yo creo que siempre hay luces y sombras, y lógicamente hay proyectos en los que se ha puesto toda la voluntad en ellos y aun no hemos visto su culminación, pero en líneas generales aunque haya sinsabores yo creo que he cumplido. Ahí están esas viviendas, kilómetros de carreteras, logística... aunque reconozco que queda mucho por hacer.

¿Y en su vida personal?

Siempre digo que la mayor carga de esta Consejería, no la llevo yo, sino que la lleva mi familia, especialmente mi mujer y mi hijo, y también mis amigos. A mi me gusta estar con mi gente. Es a quien les tengo que decir de vez en



cuando que al final no llego a tiempo para cenar...o que llego a una hora diferente de la que prometí, pero bueno, son gajes del oficio.

Y hablando de promesas. ¿Qué le gustaría poder prometer a los leoneses?

Voluntad de trabajo y compromiso con León y los leoneses allí donde esté.

¿Se atrevería a prometer la autovía León-Valladolid a corto plazo?

Si estuviera de mi mano sí, pero se trata de una autovía con titularidad estatal... Y puedo hacer esta afirmación porque nos avala el cumplimiento de compromisos similares, como la León-Burgos hecha en esta legislatura o la Valladolid-Segovia que se esta haciendo y en 2008 se pondrán en funcionamiento algunos tramos de esta autovía.

¿Sabemos el final del culebrón de la alta velocidad para León?

El Consejero decide utilizar la ironía para responder a esta cuestión y debo decir que la emplea francamente bien...

Una vez más se confirma lo que llevamos denunciando durante estos tres años. Se sigue manteniendo que el tren de alta velocidad, por lo que todos entendemos como tren de alta velocidad, iba a llegar a León en el año 2008. Y esto tenía que tener trampa. Y no hay que ser

muy listos para saber que para que esto ocurra hay que construir una vía adecuada, y de momento no se ha puesto ni un metro, ni una traviesa apropiada para un tren de alta velocidad entre Valladolid y León. Tampoco se ha solucionado la cuestión de la integración del ferrocarril en Palencia. La trampa es que el tren AVE, entendido por los vagones del tren AVE, están circulando por nuestra Comunidad, por eso yo le llamo el tren chatarra o el tren falacia. Y en nuestra Comunidad Autónoma queremos un AVE de la misma categoría como la línea de Segovia a Valladolid...etcétera, y no trenes de segunda división.

Queda muy poco para las elecciones Municipales. Se atreve a anticipar un resultado.

No, porque hay que ser respetuoso con las urnas y con los ciudadanos.

Por cierto ¿Se ve como alcalde de León?

Veo como Alcalde de León indudablemente a Mario Amilivia, que por cierto ha sido el mejor Alcalde que ha tenido esta ciudad.

Me llama la atención su sonrisa. Da la sensación de estar de estar pasando por un buen momento.

Me lo dice mucha gente y yo siempre digo que me nacieron así, es algo natural. Como ya le he dicho, soy una persona optimista por naturale-





za, pero eso no significa que no tenga mis quebraderos de cabeza como todo el mundo, pero parto de una base, si además del trabajo que tenemos, encima vamos con cara descajada y malhumorada lo tenemos claro.

¿Qué le hace perder su sonrisa, quizá acontecimientos como el accidente de los túneles de Guadarrama con el que se estrenó como Consejero?

Es la primera vez en la entrevista que veo al Consejero borrar por completo su sonrisa y echar la vista atrás.

La sonrisa me la quita alguna cosa al día, pero hay que recordar que el accidente de los túneles de Guadarrama fue mi primera salida oficial al tomar posesión, y aquella llamada con unas expectativas iniciales tremendas, catastróficas, porque estamos hablando de la vida de 38 personas que estaban en circunstancias muy difíciles..., recuerdo ese viaje de Valladolid a Segovia como el más duro de mi vida, hasta que llegue prácticamente a Segovia, y empezaron a trasladarme noticias más precisas y optimistas sobre el estado de los trabajadores, lo tengo grabado a fuego en mi memoria.

Hablando de sentimientos y por ende de su lado más personal ¿Qué es lo que no perdona Antonio Silván?

El Consejero hace una pausa para reflexionar sobre la pregunta con la que se rompe el ritmo de la entrevista que ha sido vertiginosa hasta el momento. Me llama la atención la rapidez de sus respuestas ante las cuestiones políticas incluso controvertidas, quizá por la costumbre de hacerlo a menudo, sin embargo, a pesar de parecer una persona muy extrovertida le cuesta mucho más hablar de si mismo. Por ello antes de contestar se repite la pregunta a si mismo...

Me vienen tantas cosas a la cabeza. Suelo perdonar, pero quizá lo que menos la mala fe, entendida en el sentido más hondo. No tolero el navajazo por la espalda.

¿Y lo que más aprecia?

Aprecio y valoro: la amistad, la responsabilidad y la sinceridad.

¿Piensa alguna vez en dejar la política?

No. Se que es una cuestión de decisión per-

sonal y si tengo que dejar la política mañana mismo, pues la dejo mañana mismo, no hay ningún problema porque tengo otras alternativas. Sin embargo, esté en la política o en el ejercicio profesional, me gusta estar con la gente y trabajar por la gente, quizá por ello no me lo planteo.

Y cuando se retire ¿Cuál será su Elba particular?

Mi montaña leonesa me apasiona, y sobre todo donde haya amigos.

Se que presume de llevarse muy bien con los más jóvenes de la comunidad, incluso ha ido a visitar a algunos de ellos...

Es cierto. Son buenas anécdotas de la legislatura. Estamos en permanente contacto a través de las nuevas tecnologías con algunos colegios. Sobre todo he tomado cariño a los chicos de un colegio de Ponferrada que se presentaron en mi Consejería con su profesora diciendo que querían hablar conmigo. Y nada, pues les enseñé la sala de juntas y luego les pasé a mi despacho, hicimos allí una foto y les explique lo que era aquello, de ahí surgió el compromiso de ir a verles. Más adelante tuve la oportunidad de devolverles la visita y se ha generado una buena relación y yo encantado.

Para terminar. Hace un par de días tuve la oportunidad de estar con el Profesor D. Fabián Estapé. Al terminar su conferencia dijo algo que me gustó mucho y es que él trabajaba para vivir en un mundo que merezca la pena vivirlo. ¿Cree que merece la pena vivir en nuestra Comunidad?

Ya lo creo que si, es objetivamente fantástica, nuestra Comunidad Autónoma tiene de todo, una buena extensión, naturaleza, patrimonio, empresarios que apuestan por ella y compromisos por parte de los políticos para su desarrollo y lo que es más importante tiene buena gente y algo que tiene particularmente León, y es que allí donde vayas siempre hay alguien de aquí que mantiene su vínculo o relación con la ciudad, a través de una vivienda, un viaje anual, la familia ... y todos los que estamos fuera, queremos retornar a León porque tiene un imán especial.

Muchas gracias D. Antonio.